

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

CORREO DE AYER.

De La Federacion Española del 10:
CRÓNICA POLÍTICA INTERIOR.

«Don Amadeo de Saboya continúa su viaje en medio del mayor entusiasmo. El entusiasmo es indescriptible» (frase ministerial). Y que el entusiasmo es natural, espontáneo é indescriptible, no hay que dudarlo; y sino, que lo digan los organillos gubernamentales; si alguien lo niega, que no lo creemos, lea los telegramas del Gobierno y las correspondencias de los situacioneros.

Esta vez sí que el entusiasmo es natural, y no *alquilado*, como se atreve á decir el periódico demagógico *La Discusion*; y tan espontáneo, que, segun *La Política*, se han librado 25.000 duros á Zaragoza para la fabricacion, en grande escala, de eso que los diarios opositoristas se atreven á calificar de *espíritu público*.

El amor que los españoles profesamos á D. Amadeo de Saboya se demuestra en los asuntos mas triviales. Su viaje nos ha conmovido; los carlistas están humillados, los unionistas destrozados y los republicanos aplastados.

Cierto que cada kilómetro de la régia via está vigilado por cuatro soldados, una pareja de la guardia civil y una brigada de la empresa: verdad es que en Valencia se han colocado pasquines y se ha intentado incendiar el palacio de Cervellon, en el cual debía reposar la augusta persona de D. Amadeo: que la prensa toda le ataca, excepcion hecha de *Las Provincias*, que ayer cantaba las excelencias de doña Isabel de Borbon: es innegable que una gacetilla inserta en *El Tradicional*, ha hecho trasladar el bufete de su director, desde su casa á un calabozo de la torre de Serranos; pero esto ¿qué importa?

En cambio ahí tenemos, como la prueba mas palmaria y mas verídica del entusiasmo, el *tarro de miel* presentado por la hija de un alcalde monárquico á su amo y señor D. Amadeo de Saboya; y si despues de esta prueba, verdaderamente concluyente, no se convencen las oposiciones de que el elegido de los 191 es el niño mimado de todos los españoles, dejémosles por imposibles, y sentenciémosles por contumaces.

¿Qué tal, eh? ¿Cualquiera diria que la prensa republicana, á imitacion de los ayuntamientos republicanos, segun dice *El Im...parcial*, se habia pasado al campo monárquico con armas y bagajes? Posible es; pero antes de emprender esa

evolucion, que para nosotros significa la muerte, mientras que para los ministeriales que tantas evoluciones han hecho, desde Fernando Coburgo hasta Amadeo de Saboya, es la cosa mas sencilla y natural, tenemos algo, bastante, muchísimo que decir.

¿Es cierto que D. Amadeo de Saboya cambió el traje en una estacion cercana á Valencia, y dejando el disfraz de rey, se vistió el uniforme de capitán general español?

¿Ignota D. Amadeo de Saboya que los grados y entorchados se ganan por soldados españoles en los campos de batalla, defendiendo la honra, la libertad y la independencia de esta patria, en que nosotros hemos nacido y que desconoce por completo á la familia de Saboya, con la cual no le unen otros lazos, ni otros vínculos, ni otras afecciones que 30 MILLONES anuales que nosotros pagamos y D. Amadeo cobra?

¿Es cierto que D. Amadeo de Saboya cruzó por delante de la catedral de Valencia sin dedicarle una mirada, dirigiéndose apresuradamente, en cumplimiento sin duda de ciertas instrucciones, á la Virgen de los Desamparados, á la que, es público, profesa grande idolatría el pueblo valenciano, y regaló á la Santa Imagen el reloj de su uso.

¿Es justo abosar así del sentimiento religioso de un pueblo en favor de una idea política? Nosotros creemos que no; y que todo aquel que ha aconsejado á D. Amadeo la visita á la capilla de los Desamparados y la ofrenda del reloj, ha querido explotar en beneficio de la monarquía el sentimiento religioso de este desventurado pais, cuyas desdichas sufrimos al par de las vuestras, cuyas lágrimas sentimos caer sobre nuestros corazones, y cuyos dolores nos conturban, porque son nuestros; los dolores de nuestros padres de hoy y de nuestros hijos de mañana.

¡Ay, pueblo español, cuán oscuro es tu porvenir, y cuán triste tu suerte, si la libertad y el derecho no te arrancan del triste precipicio en que te encuentras; si pronto, muy pronto, no te salvas á tí, salvándonos á todos.

E. RODRIGUEZ SOLÍS.

De la Federacion Valenciana del 10:

YA MARCHÓ.

Ya que D. Amadeo ha marchado, ha abandonado esta capital, nosotros á fuer de imparciales vamos á ocuparnos aunque muy someramente de su persona en su permanencia en esta, para que nues-

tros lectores conozcan verídicamente la aceptacion que ha tenido.

Valencia tiene que añadir un florón mas á la corona que el génio de sus glorias ha fabricado desde las épocas mas remotas, pues al contemplar al representante de la nacion, al ver por vez primera al extranjero que ha implantado su huella en el trono de San Fernando, de sus labios no ha salido ni una muestra de aprecio, ni de indignacion, ni desprecio tan siquiera.

El pueblo valenciano lo ha visto mucho, triste é indiferente, como muda, triste é indiferente esta la nacion, esta la victima pronta á exhalar el último resto de vida.

Al entrar D. Amadeo en esta ciudad, solo ligeros vivas de *metálico* sonido y acento madrileño se hicieron notar que se apagaron sin eco alguno, y esto nos probaba que los valencianos son dignos descendientes de Sagunto y de Numancia.

Tuvimos ocasion de examinar los diferentes ramos que le tiraron á su paso y notamos que las flores estaban marchitas, sin aroma, como si hubieran estado varios dias encerrados en alguna habitacion donde el aroma de la nicotina los hubiera marchitado demasiado pronto.

En los teatros que ha visitado, el público, el verdadero público, no ha movido sus labios tan siquiera y solo si las mismas voces que desde su entrada le victorearon continuaron haciendo lo propio.

Arco de yerba los progresistas le han levantado y arco de yerba el ejército ha elevado, decorando las puertas de los cuarteles especialmente en la plaza de San Francisco, con transparentes de abigarrados colores, é iluminados con vasitos de aceite. Sin embargo, en el transparente que el regimiento de Sagunto espuso, si D. Amadeo conociera la historia de nuestra patria hubiera reflexionado el valor de aquellos dos episodios, de aquellas dos alegorías; en la una aparecia Sagunto sucumbiendo antes de entregarse al yugo de Anibal, al furor de un extranjero, y en la otra la invicta Numancia sucumbiendo ántes que perder su independencia nacional, antes que Scipion profanara con su huella el amor patrio de aquella ciudad.

Creemos que se habrán desengañado los hombres que creen, que bañando el pueblo con el áureo barniz pueda ocultarse la cancerosa llaga que acibara su existencia.

Creemos se habrán desengañado al notar la indiferencia que esta poblacion

ha mostrado al ver la monarquía, y esta indiferencia general, total, únicamente ha sido turbada por las voces arriba mencionadas proferidas por hombres que nadie conoce, y vestidos de diferente modo que los del pais.

La conducta de Valencia ante don Amadeo, ha demostrado asazmente que cuando los pueblos suben las monarquías bajan.

Que el pueblo está ya cansado de coronas que absorben su sudor, de gobernantes que no procuren el bien del pais y por esto como el desengaño está hondamente arraigado en él, no cree ni espera, que el gobierno actual mire por sus intereses y procure contener la aniquilacion que nos amaga, la revolucion social que se aproxima á pasos agigantados, porque la Deuda pública asciende á treinta y seis mil millones, que solo los intereses importan mil doscientos y los ingresos tan solo ascienden á mil seiscientos; de modo, que pagando de aquí los mil doscientos del rédito, solo quedan para cubrir los gastos del presupuesto cuatrocientos millones que se los consume el ministerio de la Guerra, ya proponiendo nuevos sistemas de ametralladoras, ya invirtiéndolo donde mejor le plazca.

Conque el pueblo que esto vé y esto sabe, no puede, de modo alguno mostrarse alegre ni satisfecho, como ni satisfecho ni alegre puede estar el dueño de una finca á quien su administrador ha dilapidado sus intereses y los acreedores piden pública licitacion para reembolsarse del capital entregado.

D. Amadeo se ha mostrado democrático haciendo sentar á su lado en la plaza de Toros á dos toreros, pero esto no nos estraña pues recordamos los pasados tiempos y hasta en la actualidad en que D. Casto Mendez Núñez héroe del Callao se encontraba moribundo y un torero enfermo, y la prensa ministerial y los prohombres de aquel entonces, se acordaron del enfermo y de sus mentes se borraron toda idea del moribundo.

Nada nos estraña en estos tiempos, remedos de los pasados Pan y toros.

En cambio las artes representadas por los mas afamados artistas valencianos han recibido palabras placenteras cual lo exige la educacion, ni mas ni menos, pues segun se dijo se temia gravar los intereses de D. Amadeo, no contando en que las artes valencianas tienen un glorioso sitio en la historia y un renombre universal que le ponen al abrigo de cualquier recomendacion palaciega.

Por mas que D. Amadeo derrame por

donde vaya parte de los treinta millones que la nación le entrega, no conseguirá jamás captar las simpatías que tanto ponderan los progresistas y solo como a particular se le respetará y se le tratará como a un extranjero que ha venido a cambiar de clima por un tiempo mas ó ménos prolongado, pues la patria de Pelayo, de Padilla y Daoiz, siempre conserva sus hijos, jamás se acaba su raza, por mas que haya españoles que hayan perdido el sentimiento de nacionalidad, ó este se haya atrofiado ó gima bajo la presión del metal.

En esta capital habra dejado sobre unos ciento sesenta y dos mil reales el jefe del Estado; de modo que de esta cantidad a la que el pueblo le da, todavía hay una enorme diferencia, diferencia elocuente y que prueba y demuestra lo mucho que todavía tiene que agradecer a los 191.

Si esta monarquía, como varias veces hemos dicho y repetido, levantara nuestra decaída industria en todos los ramos del saber humano, si el gobierno inaugurara una era de instruccion, moralidad, economías y reformas administrativas en todas las dependencias del estado, y el pueblo tocara de cerca estas economías, esta nueva era de paz, concordia, adelanto, trabajo y proteccion, alcanzaria tal vez alguna benevolencia, y tal vez se lograra consolidar aunque fuera brevemente una situacion que por ahora es bastante angustiosa.—A. B.

Segun lo que nos escriben de Castellon, en los balcones de la casa del diputado republicano Sr. Gonzalez Chermá, apareció la siguiente inscripcion el dia de la entrada de D. Amadeo en aquella capital:

Deuda nacional 35,000 millones.
Lista civil 30 millones.

Cuya inscripcion permaneció inmóvil durante la estancia de D. Amadeo, es decir, hasta su salida para Cataluña.

«El Tradicional», de Valencia al comentar la llegada de don Amadeo a aquella capital lo efectúa en estos terminos:

«Triste y elocuente leccion han recibido en Valencia esos adoradores del dios éxito que por especulacion y egoismo siempre se cobijan a la sombra del árbol que les parece mas corpulento D. Amadeo de Saboya ha abandonado nuestra ciudad despues de haber permanecido en ella cuatro dias, y por cierto que debe haber marchado desalentado y mohino, si como no podemos menos de creer, es un hombre reflexivo y se ha fijado en cuanto a su alrededor ha visto, oído y contemplado.

Por mucho que sus cortesanos y aduladores hayan trabajado por que no comprendiese la verdad desnuda, y hayan hecho esfuerzos inauditos para crear entusiasmo artificial, imposible de todo punto es que el interesado se equivocara en su juicio; basta la indiferencia glacial con que la poblacion entera, sin distincion de clases, le ha mostrado cuantas veces se ha prodigado en calles

y espectáculos, para que no haya podido equivocarse respecto a las simpatías que tiene en Valencia.

Ni iluminaciones, ni balcones engalanados, ni demostraciones populares de ningun género, ni saludos, ni victorias, ni aclamaciones, nada que le espesara, no ya entusiasmo, pero ni aun amistosa complacencia; esto es lo que ha visto. A su recepcion no acudió, que sepamos, ni un titulo, ni una gran cruz que no fuera de creacion muy moderna ni un solo caballero de los de las órdenes militares, ni un individuo, en fin, de los que forman lo que se llama la alta banca, ni comisiones de asociaciones populares, ni los gremios y oficios, únicamente el elemento oficial, es decir, los que cobran del presupuesto y algunos pocos que gozan favor de la situacion, son los que se presentaron a darle la bienvenida.»

De El Isleño :

Segun la Patria, Huesca, Lérida y Urgel sirven de refugio a varios miembros de la Commune. En Urgel está Protot, ex-ministro de la Justicia, Pindy, Amonroux y otros tres individuos de los del Hotel de Ville. Allí han formado un comité ibérico que corresponde, segun el citado diario, con los de Barcelona, Madrid, Ginebra y Londres.

Los otros fugitivos estan en Huesca y Lérida, donde han formado sub-comités que corresponden con el de Urgel. En Lérida se imprimen las circulares y manifiestos dirigidos a los obreros de Francia y España.

Por decreto de 5 de setiembre, que aparece hoy (8) en la Gaceta, espedido por el ministerio de Estado se aprueba el reglamento para plantear el registro de nacionalidad de los españoles domiciliados y transeuntes en el extranjero, conforme a la nueva ley de registro civil.

Ya es un hecho indudable que el rey visitará al duque de la Victoria en su casa de Logroño.

Esto es la repeticion de aquel caso de Mahoma: «Puesto que la montaña no quiere venir a mi, preciso es que vaya yo a la montaña.»

De La Igualdad :

La secularizacion de cementerios, que tiene en estudio el señor ministro de Gracia y Justicia, parece que ha encontrado una viva oposicion en una elevada señora de la situacion.

Las reformas revolucionarias fueron siempre destruidas, en el periodo de la conciliacion por los unionistas. Ahora, que está en el poder un Gobierno radical, esas reformas se estrellan en la oposicion de una elevada señora.

Esto puede dar una idea de lo animados que estan del espíritu revolucionario los progresistas, que no saben prescindir de los unionistas y que tienen que someterse a caprichos de una dama, que puede estar todo lo elevada que quiera, pero que se tendria que someter a lo

que dispusiera el Gobierno, si este tuviese la suficiente energia para sostener sus actos.

La Constitucion propone al Gobierno una contribucion sobre las cruces y condecoraciones.

No es mala idea, y por escasa que sea la cantidad que se exija, producira millones en totalidad.

¡Apenas hay caballeros cruzados y recruzados!

Por supuesto que si esto se realizara, D. Amadeo pagaria su *tanti cuanti*, y ya teniamos con este solo señor una buena cantidad, porque, merced a sus méritos, posee todas las cruces conocidas.

La contribucion no se llevará a efecto y si se llevara habria sus excepciones.

Forzoso es tener consideracion con los amos y con los amigos.

TELÉGRAMAS OFICIALES.

Gobierno de la Provincia de Barcelona.—Madrid 7 (7-10 n.) Barcelona 7. (10-50 n.)—Presidente Consejo a Capitanes generales y Gobernadores civiles y militares.

Hoy a las doce salió de Valencia S. M. el rey en medio de las mas entusiastas aclamaciones. Le acompañaban las corporaciones civiles y militares. Era tal la concurrencia de todas las clases de la sociedad que se hacian intransitables las calles inmediatas al punto de salida. Multitud de flores y palomas cubrian la carrera al partir el tren. S. M. fué saludado con ruidosos y espontaneos vivas. A la una de la tarde llegó a Sagunto, donde era esperado por todo el vecindario. Dirigióse en el acto el Rey a visitar la iglesia y el hospital, en el que le dejó una considerable limosna. La estacion se hallaba adornada con arcos de mirto y banderas. A las cuatro y cuarenta efectuó su entrada en Castellon, donde ha sido tambien recibido con indescriptible entusiasmo.

Barcelona 7 de setiembre de 1871.—El gobernador, Bernardo Iglesias.

Vinaróz 8 (12-45 t.)

El Excmo. Sr. ministro de la Guerra al gobernador militar de Valencia.

S. M. ha llegado sin novedad, y tanto en esta estacion como en las anteriores ha sido recibido por los ayuntamientos, curas párrocos, músicas de los pueblos y una gran multitud que le ha vitoreado repetidas veces.

En Benicarló aceptó S. M. un refresco que el Ayuntamiento le habia preparado, y revistió la compañía del regimiento de Leon que se hallaba en la estacion.

La via férrea se halla ya completamente reparada, y el tren llegara a Tarragona a las cuatro y cuarto de la tarde.

En este punto ha revistado S. M. una compañía del batallon de cazadores de Barbastro.

Tortosa 8 (2-17 t.)

El Excmo. Sr. ministro de la Guerra al gobernador militar.

Ha llegado S. M. el rey sin novedad. Un gentío inmenso compuesto de todas las clases sociales de ambos sexos agrupado en la estacion y montañas de su frente, vitorean a S. M. con entusiasmo.

El Ayuntamiento y demas corporaciones de la ciudad ofrecen al monarca sus respetos y adhesion.

El partido liberal y la guarnicion ofrecenle un almuerzo en un salon improvisado con adornos y lemas alusivos.

Las salvas de los fuertes artillados solemnizan la regia visita.

Avisaré la salida.

Tortosa 8 (2-45 t.)

El Excmo. Sr. ministro de la Guerra al gobernador militar de Valencia.

En este momento parte el tren regio.

S. M. se halla profundamente conmovido por las muestras de adhesion y simpatías que, vitoreándole y por todos medios posibles, ha recibido de las corporaciones y demas clases sociales de esta ciudad.

Tarragona 9.

El presidente del consejo a los capitanes generales y gobernadores civil y militar.

S. M. continua en Tarragona siendo objeto de las mayores distinciones por todas las clases. El entusiasmo y vivas al rey aumentan cada hora. Mañana visitara S. M. los pueblos que están sobre el camino de hierro hasta cerca de Mont-Blanch.

ESTRANJERO.

Berlin 5.

La Gaceta de la Cruz dice que en las negociaciones de Gastein, la cuestion del restablecimiento del poder temporal del Papa no ha sido abordada.

La cuestion es puramente italiana, é Italia se niega formalmente a arreglarla por via internacional.

Lisboa 6.

Los pedidos para la suscripcion al empréstito español han ascendido a 80 millones de reales en Lisboa y a cuarenta y cinco millones en Oporto. Esta mañana ha entrado en el Tajo la escuadra inglesa del Mediterraneo.

Espérase la de la Mancha.

Versalles 7.

Asamblea.—Varios oradores han hablado en pró y en contra del proyecto para la instalacion de los ministerios en Versalles.

La discusion continuará mañana.

Paris 7.

Algunos periódicos hablan del rumor de una explicacion bastante viva entre el Sr. Thiers y el Sr. Nigra, embajador de Italia, con relacion a las intrigas de la diplomacia italiana en Gastein.

Una correspondencia particular de Versalles asegura que el Sr. Nigra ha contestado que Italia tenia por objeto el mantenimiento de la paz y no queria de modo alguno perjudicar á una potencia amiga.

Lisboa 8.

El príncipe Humberto visitó hoy la escuadra inglesa con el Rey. Sale mañana para Cadiz en una fragata.

Ayer hubo comida en Palacio.

Paris 6.

Hoy ha aparecido un folleto titulado «La verdad á mis calumniadores» por el príncipe Napoleon.

El folleto quiere demostrar que el príncipe ha sido completamente extraño á la declaracion de guerra.

Dejó el ejército el 19 de agosto sobre el órden formal del emperador, que tenia la esperanza de llevar tras sí Italia, y ulteriormente Austria en la guerra contra Prusia.

Despues de Sedan, el príncipe ofreció al emperador de compartir su cautividad, pero el emperador rehusó.

En el pleito del Sr. Favre contra el señor Laluyé y los directores de los periódicos *La Verité*, *L'Avenir* y *La Liberté*, el señor Laluyé ha sido condenado á un año de prision y 1.000 francos de multa, y los directores de periódicos á un mes de prision y 500 francos de multa.

Marsella, viernes 8 de setiembre.

Las cosechas en toda Italia son insuficientes, y sera imposible exigir los recargos de los impuestos. Las cartas de aquel pais confirman que es grande la escasez del trigo y especialmente de los vinos.

M. Thiers, contestando al ayuntamiento de Versalles, ha dicho que abrigaba la esperanza de que el mal moral se curará lo mismo que el mal material. Francia, ha añadido, recobrará el rango que le pertenece y el desenvolvimiento de su riqueza bajo la nueva forma de gobierno que inspira tantas dudas, pero que llegará á ser una pacífica y gloriosa realidad.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE LA FEDERACION VALENCIANA.

Castellon 8 (á las tres de la tarde.)

S. M. salió á las nueve y cinco de la mañana para Tarragona.

La via se ha interrumpido en algunos sitios, pero ya debe estar arreglada.

Madrid 8 (á las 9 y 30 de la noche.)

Se ha concedido á los suscritores á la emision el 20 por 100 pedido.

En el extranjero se ha hecho escésiva suscripcion.

El gobierno resolvió negativamente la concesion de la amnistia á los puertorriqueños.

Causa profunda impresion la conducta de los gefes carlistas.

Madrid 9 (á las 11-15 de la mañana.)

Continúan presentándose muchos carlistas, acogiendo á la amnistia dada últimamente.

El resultado de la emision es casi definitivo, pues hay suscrito por valor de 4.179.737,750.

El consejo de guerra de Versalles ha condenado á la pena de muerte á tres petroleras.

Italia no admite la intervencion de Roma.

Bolsa de hoy.

3 p. ∞ consolidado: á 29'00.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 9 (á las 7'57 m.)

Desmientese el rumor de disensiones entre Francia é Italia y las vivas esplicaciones entre Mr. Thiers y el caballero Nigra.

Desmientese tambien la version de haber sido nombrado gobernador de la Argelia el duque de Anmale.

Vallecas 11, (8 m.)

Paris 8.—La Asamblea ha aprobado por 432 votos contra 19 la proposicion Ravel sobre traslacion de los ministerios á Versalles, modificada en el sentido del «Statu quo.» Rossel ha sido condenado á muerte con degradacion militar.

Tarragona 10.—El Rey se encuentra ligeramente enfermo de un catarro á consecuencia de haberse mojado en la revista. Se ha aplazado su salida para Barcelona.

CRONICA LOCAL.

Segun una nota que nos ha sido proporcionada, la junta del Club republicano federal del vecino pueblo de Villa-Carlos, ha quedado constituida del modo siguiente:

CLUB REPUBLICANO Federal de Villa-Carlos.

Nueva Junta elegida el 10 de los corrientes.

Presidente.

C. José Victori Prieto.

Vice-presidente.

C. Jaime Florit.

Tesorero.

C. Miguel Sintes.

Archivero.

C. Joaquin Eyroa.

Vocales.

C. Jaime Pablo.

» Antonio Mari

» José Victori Pablo.

Secretario.

C. Francisco Suarez.

Vicesecretario.

C. Pedro Mari.

Al relatar en nuestro número de ayer la tempestad que descargó sobre esta ciudad el sábado, hicimos un cargo á los serenos, que

hemos sabido despues no merecian, pues acudieron los primeros al lugar de la desgracia, y llevaron á efecto con prontitud cuantos encargos se les hicieron, avisando á las autoridades local, judicial y civil. Si hubo alguna confusion por el pronto, fué de ida á la misma tempestad, que no permitia oír los pitos con claridad.

Siendo varias las versiones que hemos oido respecto al salvamento de la goleta prusiana de tres palos *Sagitta*, sobre el mas ó menos mérito que puede haber á tal ó cual personalidad, tratándose de amnorrar los reconocidos servicios de nuestro correligionario y amigo ciudadano Bartolomé Femenias, se nos ha rogado suplicáramos al citado ciudadano hiciera presente al público lo que hay sobre el particular, á fin de que sepamos con certeza las operaciones llevadas á cabo desde el dia del naufragio al del completo salvamento del citado buque.

Segun nos escriben de Alayor, en la mañana de ayer descargó sobre el citado pueblo un verdadero diluvio, acompañado de truenos y rayos, con un ruido espantoso.

Una chispa eléctrica cayó sobre un molino harinero incendiándolo y matando al burro del molinero. Se acudió incontinenti á su desmantelacion á fin de salvar lo que posible fuese, porque su pérdida sume en la miseria á una pobre viuda.

En los campos habrá habido daños de mas ó menos consideracion, como lo atestiguaba el desmoronamiento de muchas paredes de los cercados, ocasionados por la lluvia. Solo sentiriamos tener que deplorar de nuevo alguna desgracia personal.

De «El Isleño» copiamos los siguientes sueltos:

«En lo que resta de mes se admitirán solicitudes en este gobierno de provincia para la provision de dos plazas de médicos honorarios de visitas de naves para cada uno de los puertos de Palma, Mahon é Ibiza.»

«Durante los últimos dias han caido con abundancia las lluvias sobre Mallorca. En San Juan una centella mató un hombre asfixiando á otro que por fortuna pudo salvarse. En esta capital es donde se ha dejado sentir menos el temporal.»

«El Exmo. Sr. General Carbó ha sido nombrado por el gobierno en propiedad para desempeñar el mando militar de estas islas.»

SUELTO CATORCERO.

Santo de hoy.

San Amado abad y San Eulogio obispo.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia.

Santo de mañana.
La Exaltacion de la Santa Cruz.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 12.

De Palma en 13 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 22 pas., la correspondencia pública y lastre.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el dia 11.

Para Argel pailebot esp. Menorquin, de 79 t., pat. Jacinto Leon, con 7 trip., 37 pas., sillares y efectos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.		Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.	
Vientos á las 9 h. mañana.	4 so. Nojo.	2'	1'
Sensibilidad media	4 so. Nojo.	1'	1'
Pluviómetro en milímetros.			
Higrómetro á las 9 mañana.	84	2	
Termómetro centigrado.	Max. 27.8	22.5	84
	Min. 28.2	21.8	84
Barómetro á las 7 horas m.	11761		
	12761.3		
Dias.			

AFRECCIONES ASTRONÓMICAS.
LUNA.—Sale á las 6 h. y 17 ms. de la mañana.
Pónese á las 6 h. y 39 ms. de la tarde.
SOL.—Sale á las 6 h. y 39 m.—P. á las 6 h. 13 m.

CACETILLA.

Los esqueletos de 28 compañeros del gran explorador de las regiones polares Sir John Franklin, encontrados muertos de hambre á pesar de poseer muchos sacos de chocolate puro y cacao, son otros tantos testimonios terribles y evidentes que afirman que el chocolate puro no contiene ningun principio nutritivo, sin la adición de la **Revalenta Arábica**. Es para evitar estos grandes defectos y proporcionar á todo el mundo el uso del chocolate con las mejores condiciones salutariferas y nutritivas, que ofrecemos al público la **Revalenta al chocolate** (premiada por S. M. la Reina de Inglaterra) Du BARRY de Londres, producto maravilloso en polvo y en tabletas.

El kilógramo (á 34 rs.) de este chocolate alimenta mejor que 10 kilógramos de chocolate ordinario, de tal suerte que le es preferible bajo todos conceptos. De todos los remedios empleados hasta hoy para los adultos y niños débiles del estómago ó enfermos, ninguno hay mas eficaz que este especifico, con tanto mas motivo que no produce ninguna acedia en el estómago, y tomándolo por mañana y tarde, restablece las funciones naturales del cuerpo y del estómago, por mas que tenga mucha dificultad en digerir y á la persona mas decaida de fuerza, le rinde un nuevo vigor y hasta entonces desconocido. Un sin número de personas muy respetables, despues de haber empleado inútilmente otros remedios y haber perdido toda esperanza de recuperar la salud, deben su curacion exclusivamente al uso de nuestro remedio y han mandado certificados de agradecimiento á los propietarios en Londres.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza.—En tabletas de 12 tazas, 12 rs. BARRY DU BARRY y C., calle de Valverde, 1, Madrid.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahón.

ILAGO SABER: que el día veinte y cinco de Setiembre próximo á las once de la mañana, se procederá, en los estrados de este juzgado arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario, á la venta y remate en pública subasta, siendo competente la postura, de unos almacenes señalados con el número tres sitos en la calle de la Concepcion de esta ciudad; pues así lo tengo mandado en los autos sobre ejecución de convenio que sigue en este Juzgado D. Rafael Llusá y Compañía de Barcelona contra D. Juan Orfila y Pons y D. Juan Orfila y Cardona á quienes pertenece dicha finca. Dado en Mahón á veinte y seis de Agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno. 3

Por este primer edicto se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia de D. Jaime Bagur y Simó natural de esta isla, fallecido sin disposición testamentaria, para que dentro del término legal ó sea de treinta días, contados desde la inserción de este anuncio en el boletín oficial de esta provincia comparezcan á deducirlo en la Alcaldía Mayor de Pinar del Rio, Isla de Cuba, en los autos que se instruyen en la misma sobre dicho abintestado, por la Escribanía de don Mateo J. Quintero, parándoles, caso de no verificarlo, el consiguiente perjuicio; pues así lo tengo mandado en méritos de un exhorto procedente de dicha Alcaldía. Dado en Mahón á treinta y uno de Julio de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno. 3

LENCERÍA, PAÑOLERÍA Y ÓPTICA.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS

ESTABLECIDO CALLE NUEVA N.º 19.

MR. GAUDENS PRADERE, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar á la aduana de Barcelona, á donde habian sido decomisadas, por cuyo motivo puede cederlas con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. la cana.
Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.

Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.

Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.

Sabanas sin costuras de 28 á 160 rs. vn. una.

Mantelerías adamsadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servioletas de id. id. id.

Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. cana.

Artículos fabricados en casa y sobre medida.

Cuellos y puños para señora desde 4 hasta 12 rs. vn.—Gorros para niños.—Baheros.—Vestidos de Bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece también á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilindricos y flin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservación de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, espenderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Praderé, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes, y gafas á los que no queden satisfechos en el término de los ocho días después de la compra.

NODRIZA.

Hay una, joven, que tiene la leche fresca de cuatro días y desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. En esta imprenta informarán. 3

En el almacén de Blas Mata, cuesta de la Marina número 13, se vende caña legítima de la Habana, de 21 grados, á 15 céntimos libra. 1



CONFITERIA Y PASTELERIA,

CALLE HANNOVER, 17.

En dicho establecimiento se encontrarán mieles de superior calidad á 25 y 30 céntimos la libra. Borregos de ensaimada á 24 cuartos la libra y el muy delicioso dulce Carne de Membrillo, á 30 céntimos la libra. También se acaban de recibir Bujías esteáricas de superior calidad á peseta y cinco céntimos el paquete, y una gran variedad de Pastillas pectorales propias para la TOS.

Pérdida.

Habiéndose dejado olvidado un paraguas en una tienda de esta ciudad, se suplica á la persona que por casualidad impensada lo haya recogido lo presente en la imprenta de este periódico donde se le darán las gracias y una gratificación.

Rebaja de precio.

En la cacharrería de Juan Vives, portal de Mar, n.º 20, se vende sorra (peis salat) superior, á 10 céntimos la tercia. También se encuentran anchoas, á 26 céntimos id. Igualmente hallarán avena (xivada) á 6 pesetas cuartera.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa; refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 22 de la calle de Gracia. En la misma darán razón de su dueño para su ajuste. 2

En esta imprenta informarán de quien necesita una muchacha de 14 ó 15 años para servir en clase de criada. 4

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, call. del Norte, 1.